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ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 154 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 15 DE ENERO DEL 2021

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 40 minutos, en nombre de Dios da inicio

a la sesión ordinaria número 154 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señora

Carolina Pfaff Rojas, señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor

Marcelo Valderrama Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señora Francisca Navarro Moyano,

Administradora Municipal, señor Marcelo Paredes Romero, Director de Administración y

Finanzas, señor Jorge Jorquera Ortiz, DOM, señor Carlos Aguirre Asencio, Secretario

Comunal de Planificación (8), señor Jorge Torres Jaña, Director(S) del Depto. Jurídico,

señor Alejandro Vives Jamett; y el señor Fernando Hudson Soto, Secretario General de la

Corporación Municipal.

Se excusan de no asistir por motivos de salud, los señores concejales Claudio De

La Horra Donoso y Raúl Alvear Guerra.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, señala "quiero informarles y pedirle al Concejo un minuto de

silencio por el fallecimiento de doña Graciela Pérez Chamorro esposa de nuestro

funcionario Municipal don Manuel Figueroa Núñez, y también por don José Mario

Mondaca González, padre de nuestro funcionario Municipal don Rodrigo Mondaca

Santis".

Se hace efectivo el minuto de silencio.

Luego en cuenta del presidente les tengo que Informar que en la comuna de Villa

Alemana, desde esta semana, empezó a rendirse el nuevo examen práctico ordenado por

el Ministerio de Transporte para obtener licencias tipo C, y tipo CR; el que tiene un
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elevado estándar para las motocicletas para poder aprobar el examen el cual se efectuara

a un costado del estadio ítalo Composto, y una vez más nuestra comuna es la segunda a

nivel Regional en implementar esa obligatoriedad, el punto número tres debo informar que

en atención a la obligación Legal que me rige es que debo adjudicar a la empresa de aseo

Cordillera S.P.A., la licitación pública 49/2020 denominada concesión del servicio del

tratamiento final de residuos sólidos de la comuna de Villa Alemana, también tengo que

informarles que comenzó la ejecución de los siguientes proyectos de la ciudad de Villa

Alemana, construcción de sede de junta de vecinos siglo XXI de la querida señora Eliana,

de 54 metros cuadrados, por un monto de $42.560.000. construcción de recinto

comunitario Los Cipreses, por un monto de $178.067 y la ampliación de 6 juntas de

vecinos beneficiándose en este caso entre otras la Junta de Vecinos Lo Godoy, El Águila,

Villa Esperanza, Villa Aurora, esto es por un monto total de $96.687.500, luego tenemos

que informarles que el CESFAM de Las Américas, las obras de construcción concluyeron,

las que corresponden al primer piso, y vamos a recibir la autorización de modificación del

proyecto del mismo CESFAM con el objeto de llamar a licitación para la construcción del

segundo piso junto con un área de estacionamiento destinada a los funcionarios del

centro de salud, una linda obra y felicitaciones a la organización completa de salud.

Felicitaciones don Fernando, luego les quiero informar que producto de la pandemia, más

bien específicamente la cuarentena de fin de semana que nosotros estamos hoy día

nominados también, he recibido distintas consultas respecto al funcionamiento de las

botillerías razón por la cual nosotros hemos tenido distintas conversaciones, hay distintas

opiniones, dentro de los distintos departamentos de la comuna y he solicitado una reunión

con Gobernación y con Renta, más la autoridad sanitaria para que nos aclaren los puntos

y podamos entregarles la información de acuerdo a lo que dice la Ley".

H. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de distribución parcial saldo inicial de caja, Diferencias por

subvención área Educación Corporación Municipal de V. Alemana, se hizo

entrega de Ord. N® 06 de la D.A.F. a los señores concejales con fecha

08/01/2021.
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El Alcalde, indica "se requiere complementar la subvención aprobada a la

Corporación Municipal, para el área de educación, debido a que en el Presupuesto

Municipal aprobado para el 2021, se consideró un monto inferior al solicitado por dicha

Corporación".

El concejal Brauchi, manifiesta "la verdad es que quería pedir la palabra después

de la cuenta el presidente, porque quería dejar presente un hecho relacionado con la

cuenta del presidente, tal como se nos informa en esta cuenta de que se vio en la

necesidad, haciendo uso de sus facultades de adjudicar la licitación a la empresa de Aseo

Cordillera, tal como usted lo hizo presente, quiero también dejar presente y que quede

constancia en acta, que la semana pasada fue recibido el oficio en virtud del cual el

Concejo Municipal se fundó para abstenerse y no pronunciarse respecto de esa

adjudicación, usted haciendo uso de sus facultades puede adjudicar, eso no está en

cuestionamiento, pero sí quiero dejar constancia que si ...(problemas de audio)...ese

oficio respuesta y me gustaría para efecto de que queda establecido en la tabla que ese

oficio que yo se lo remití a la Alcaldía, a la administración municipal y a los demás

funcionarios, que ese oficio sea incorporado para no leerlo ahora, después se incorpore a

la tabla en el acta, en esta intervención para efectos de que quede constancia de la

remisión del mismo y el contenido de lo que plantea el oficio, que quede así, para qué se

acuse recibo oficial del documento".

El Alcalde, consulta "¿Departamento Jurídico, escucho la solicitud?

El Director de! Departamento Jurídico, don Jorge Torres, indica "Alcalde me parece

lo más razonable en aras del tiempo, y lo he conversado recién con el Secretario

Municipal, y no hay ningún inconveniente para acceder a la petición del concejal".

Se procede a continuación a copiar textualmente el oficio al que se refiere el

concejal Brauchi.:
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N® E63483/2020

CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA
CONTRALORlA REGIONAL DE VALPARAÍSO

UNIDAD DE CONTROL EXTERNO

REF.: N®W030112/2020

PRO

SOBRE SOLICITUD DE FISCALIZACIÓN
QUE SE INDICA.

VALPARAISO, diciembre 28 de 2020.

Se han dirigido a esta Contraloria Regional
los señores Alvaro Brauchi González, Raúl Alvear Guerra, Raúl Bustamante
Bertoglio, Claudio De la Horra Donoso y Antonio Barchiesi Ferrari, y las señoras
Juana Tapia Gaete y Carolina Pfaff Rojas, todos concejales de la Municipalidad de
Villa Alemana, para solicitar la revisión de los tratos directos que esa entidad edilicia
ha celebrado con la Empresa de Aseo Cordillera SPA, RUT 77.050.525-9, para la
prestación del servicio de disposición de residuos sólidos domiciliarios. Ello, por
cuanto les caben dudas fundadas respecto de los antecedentes comerciales
presentados al efecto por dicha sociedad, en atención a la fecha de su constitución,
su capital y la falta de acreditación de su experiencia en el rubro.

Sobre el particular, cumple con señalar
que, ante la magnitud de los hechos denunciados, se ha decidido reclasificar la
modalidad de fiscalización para una atención más adecuada de su denuncia, por lo
que se transcribe el presente oficio con todos los antecedentes obtenidos, a la
Unidad Técnica de Control Externo de esta Sede Regional, para ser incorporados
en la programación de acciones fiscalizadoras del año 2021.

Saluda atentamente a Ud.,

AL SEÑOR
ALVARO BRAUCHI GONZALEZ

alvaro@brauchi.cl
PRESENTE

DISTRIBUCIÓN

- Unidad Técnica de Control Externo de la Contraloria Regional de Valparaíso.

Filmado alectrónieamunle oor:

Nombre VICTOR RIVERA OLGUIN

Carao CONTRALOR REGIONAL /Sí

Fecha firma 28/12/2020

Códioo validación 3sJPG0aYc

URL vandaclón hnps://wviíw.contraloria.ct/validardocumenlos
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La concejala Tapia, señala "quiero agradecer a los funcionarios municipales, ya

que estuvimos desde las siete y media de la tarde hasta las diez de la noche, analizando

cada uno los puntos de la tabla, así que se los agradezco, ya que ellos explicaron cada

uno de los ítem, así que como presidenta de la comisión esta para ser aprobado el punto".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número uno a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número uno.

Se acordó por unanimidad de los Conceíales v con el voto favorable del

Aicalde. aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°Q6 de fecha 07 de enero de 2021, emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, en el cual se autoriza en la distribución del Saldo Inicial

de Caia. complementar diferencias por Subvención aprobada a la Corporación

Municipai de Villa Alemana, para ei Área de Educación, que es del siguiente tenor:

INCREIViENTO

CUENTA DENOMINACION INGRESO M$ EGRESO M$

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos

Propios
120.000

215.24.01

Transferencias Corrientes al Sector

Privado (Educación, Personas

Jurídicas Privadas)

120.000

TOTALES 120.000 120.000
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2. Aprobación de distribución parcial saldo inicial de caja, incrementos ítem

21.02 Contrata, 21.03 Honorarios suma alzada, 21.04 Prestación de servicios

comunitarios, se hizo entrega de Ord. 07 de la D.A.F. a los señores

concejales con fecha 08/01/2021.

El señor Alcalde, procede a someter el punto número dos a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número dos.

Se acordó por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto IVIunicipal vigente, contenido en

el Ord. N°07 de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, en el cual se autoriza en la distribución del Saldo Inicial

de Cala, aumentar las cuentas relativas al gasto en personal para los ítem 21.02

Contrata; 21.03, Honorarios Suma Alzada; 21.04 Prestación de Servicios

Comunitarios, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACION INGRESO M$ EGRESO M$

115.15.11 Saldo Inicial de Caja 595.000

215.21.02 Persona! a Contrata 350.000

215.21.03.001 Honorarios a Suma Alzada 200.000

215.21.04 Otros Gastos en Personal 45.000

TOTALES 595.000 595.000
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3. Aprobación de distribución parcial saldo inicial de caja, deuda flotante, se

hizo entrega de Ord. 08 de la D.A.F. a los señores concejales con fecha

08/01/2021.

El Alcalde, indica "se necesita incrementar la cuenta para saldar compromisos

adquiridos durante el año 2020 respecto de diversos servicios ejecutados, y productos

recepcionados los cuales se deben cancelar.

La concejala Tapia, indica "esta para ser aprobado".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número tres a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número tres.

Se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°08 de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, en el cual se autoriza efectuar en la distribución del

Saldo Inicial de Caja, un aumento para saldar los compromisos adquiridos durante

el año 2020 (deuda flotante), que es del siguiente tenor:

INCREMENTO
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CUENTA DENOMINACION INGRESO $ EGRESO$

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos

Propios
908.603.325

215.34.07 Deuda Flotante 908.603.325

TOTALES 908.603.325 908.603.325

4. Aprobación de distribución parcial saldo inicial de caja, aporte municipal

programa Pavimentos Participativos 2021, y aporte Proyecto Comité

Avance Tecnológico, Transferencias Sector Publico, SERVID, se hizo

entrega de Ord. N® 09 de la D.A.F. a los señores concejales con fecha

08/01/2021.

La concejala Tapia, indica "esta para ser aprobado el punto".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número cuatro a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número cuatro.

Se acordó por unanimidad de los Concelales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N^'OS de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, en el cual se autoriza en la distribución del Saldo Inicial

de Caja, realizar transferencia de recursos al Servicio de Vivienda y Urbanización

(SERVID), para la ejecución del programa de Pavimentos Participativos. v aporte



354 7

municipal provecto mejoramiento de vivienda Comité Avance Tecnológico, que es

del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESOS

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos
Propios

102.500.000

215.33.003 A Otras Entidades Públicas 102.500.000

TOTALES 102.500.000 102.500.000

5. Aprobación de distribución parcial saido inicial de caja, iniciativa de

inversión arrastre año 2020, se hizo entrega de Ord. N° 10 de la D.A.F. a los

señores concejales con fecha 08/01/2021.

El Alcalde, señala "es necesario incrementar el subtítulo 31 iniciativa de inversión,

denominadas estudios y proyectos de arrastres, del año 2020".

La concejala Tapia, indica "esta para ser aprobado Alcalde".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número cinco a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número cinco.

Se acordó por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en
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el Ord. N°10 de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración y Finanzas, en el cual se autoriza efectuar en la distribución del

Saldo Inicial de Caia, aumentar el Subtítulo 31 Iniciativa de inversión denominada

Estudios V Provectos arrastre año 2020. que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESO$

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos
Propios

1.723.297.591

115.15.13
Saldo Inicial de Caja Fondos de
Terceros

519.526.185

215.31.01 Estudios Básicos 206.757.655

215.31.02 Proyectos 2.036.066.111

TOTALES 2.242.823.776 2.242.823.776

6. Aprobación de distribución parcial saldo inicial de caja, nuevas iniciativas

de inversión 2021, se hizo entrega de Ord. N'^ 11 de la D.A.F. a los señores

concejales con fecha 08/01/2021.

El Alcalde, señala "se requiere incrementar al subtitulo 31 de iniciativas de

inversión, con nuevos proyectos para el año 2021".

La concejala Tapia, señala "este punto esta para ser aprobado".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número seis a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.
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El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número seis.

Se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcaide, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°11 de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración y Finanzas, en el cual se autoriza efectuar en la distribución del

Saldo Inicial de Caía, un aumento en el Subtitulo 31 Iniciativas de inversión, con

nuevos provectos para el año 2021. que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESO$

115.15.11
Saldo Inicial de Caja Recursos
Propios

165.600.000

215.31.02 Proyectos 165.600.000

TOTALES 165.600.000 165.600.000

7. Aprobación de distribución parcial saldo inicial de caja, pago incentivo al

retiro y desahucio obreros municipales, se hizo entrega de Ord. N^ 12 de la

D.A.F. a los señores concejales con fecha 08/01/2021.

El Alcalde, indica "es necesario incrementar las cuentas relativas al programa del

incentivo al retiro de la SUBDERE, respecto de funcionarios Municipales que se acogieron

a dicho beneficio, y que así fueron seleccionados".

La concejala Tapia, señala "este punto esta para ser aprobado Alcalde".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número siete a votación.

El Concejal Barchesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.
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El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número siete.

Se acordó por unanimidad de los Conceiales y con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N''12 de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, en el cual se autoriza efectuar en la distribución del

Saldo Inicial de Cala, el aumento en las cuentas relativas al Programa de Incentivo

ai Retiro de la SUBDERE. respecto de los funcionarios municipales que se

acogieron a dichos beneficios v fueron seleccionados, que es del siguiente tenor:

INCREMENTO

CUENTA DENOMINACIÓN INGRESO M$ EGRESO M$

115.15.11 Saldo Inicial de Caja 256.000

215.23.01.004
Indemnización por años de servicios
{11 meses)

160.000

215.23.01.004 Desahucio Ley 7.390 96.000

TOTALES 256.000 256.000

8. Aprobación distribución parcial saldo inicial de caja, incremento diversas

cuentas municipales, se hizo entrega de Ord. N"* 13 de la D.A.F. a los

señores concejales con fecha 08/01/2021.

El Alcalde, Indica "debido a que existen procesos que son de compras y

licitaciones públicas, que están en pleno desarrollo y que incluye y constituyen

obligaciones financieras, y una vez que se culminan dichos procesos por lo que no se

puede afectar el ejercicio presupuestario del presente año se requiere realizar el

incremento que se propone".

La concejala Tapia, señala "este punto esta para ser aprobado Alcalde".
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El señor Alcalde, procede a someter el punto número ocho a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número ocho.

Se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°13 de fecha 07 de enero de 2021. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, en el cual se autoriza efectuar en la distribución parcial

del Saldo Inicial de Cala, aumento en las diversas cuentas municipales, que es del

siguiente tenor:

INCREMENTO

TIT. SUBT.

ÍTEM.
ASIGNACIÓN

DENOMINACIÓN INGRESO $ EGRESO $

115.15.11 Saldo Inicial de Caja Recursos Propios 843.355.170

215.22.01 Alimentos y Bebidas 5.317.453

215.22.04 Materiales de Uso y Consumo 76.859.871

215.22.05 Servicios Básicos 12.826.677

215.22.06 Mantenimiento y Reparaciones 31.365.320

215.22.07 Publicidad y Difusión 6.958.159

215.22.08 Servicios Generales 400.403.736

215.22.09 Arriendos 16.901.740

215.22.10 Servicios Financieros y de Seguros 11.400.000

215.22.11 Seguros Profesionales y Técnicos 9.600.000

215.24.01 Transferencias Corrientes al Sector Privado 180.783.301

215.24.03 A Otras Entidades Públicas 2.983.380

215.26.02 Compensación por daños a Terceros o a la 30.000.000
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Propiedad

215.29.01 Terrenos 15.000.000

215.29.04 Mobiliario y Otros 554.248

215.29.05 Maquinarias y Equipos 1.204.839

215.29.06 Equipos Informáticos 25.196.446

215.29.07 Programas informáticos 16.000.000

TOTALES 843.355.170 843.355.170

9. Aprobación de solicitud de subvención extraordinaria para la Unión

Comunal de Juntas de Vecinos de V. Alemana, se remiten antecedentes a

los señores concejales con la tabla, SECPLA.

El Alcalde, indica "esta subvención extraordinaria que solicita la organización

mencionada precedentemente es para financiar gastos operacionales, esta solicitud se

deriva de la imposibilidad que tuvieron ellos de hacer efectiva la subvención extraordinaria

aprobada por decreto alcaldicio número 20 62 de fecha 20 de noviembre de 2020 por el

fallecimiento del presidente de su organización, el monto que se propone otorgar es de

$400.000".

La concejala Tapia, señala "este punto esta para ser aprobado Alcalde".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número nueve a votación.

El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número nueve.

Se adoptó por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de una Subvención Extraordinaria a nombre de la
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Organización denominada Unión Comunal de Junta de Vecinos de Villa Alemana,

por la suma de $400.000 (cuatrocientos mil pesos) destinada a solventar parte de

los gastos operacionales de la organización.

10. Aprobación de Modificación de certificado de acuerdo N° 258, de sesión

ordinaria N° 151 del Concejo Municipal, en el marco del llamado N® 30 del

Programa de Pavimentación Particípativa y al Aporte Municipal, se remite a

los señores concejales con la tabla Ord. N® 13 de SECPLA.

Considerando las modificaciones solicitadas por la Seremi MINVU, Región de

Valparaíso en el proceso de postulación del llamado número 30, se requiere modificar el

aporte Municipal aprobado por el municipio equivalente a $191.758.000 por un nuevo

monto corregido que asciende a los $96.709.000.

La concejala Tapia, señala "este punto esta para ser aprobado Alcalde".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número diez a votación.

El Concejal Barchesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número diez.

Se adoptó por unanimidad de los Concelales asistentes v con el voto

favorable del Alcalde aprobar la modificación del acuerdo adoptado en la Sesión

Ordinaria N°151. celebrada el 18 de diciembre de 2020. respecto de la aprobación

del compromiso de aporte municipal, por un monto de M$191.758 estimados para la

eiecución de provectos de pavimentación v repavimentación de calles, pasaies v
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aceras, en el marco del proceso del Programa Pavimentación Participativa, 30°

Llamado, en términos de rectificar los montos comprometidos, según el siguiente

detalle:

TABLA DE COSTOS ESTIMADOS EN LA POSTULACIÓN DE PROYECTOS DE PAVIMENTACIÓN

PARTICIPATIVA AL 30° LLAMADO

N° CALLE TRAMO

Monto

Total de

aporte

Comité

(M$)

Monto total

de aporte

municipal

(M$)

Monto

total del

Proyecto

(M$)

1
Pasaje Uno

Calle A

María Mercedes - Perú

San Enrique - fin de calle
0 14.076 80.059

2 Pedro Aguirre Cerda Perú - fin de calle 0 2.117 6.612

3

Pasaje Las Taguas

Pasaje Las Garzas

Pasaje Santa Begona

Pasaje Santa Belinda

Pasaje Santa Beatriz

Los Flamencos - fin de Pasaje

Los Flamencos - fin de Pasaje

San Enrique - fin de Pasaje Santa Beatriz

San Enrique - fin de Pasaje Santa Begoña

San Enrique - fin de Pasaje Santa Begoña

0 0 32.418

4
Pasaje Los Queitehues

Pasaje Los Flamencos

Los Flamencos - fin de Pasaje

Curva pasado San Enrique - fin de Pasaje
0 0 22.057

5

San Diego

Río De Janeiro

California

Las Américas - Unión

Las Américas - Unión

Las Américas - Unión

0 80.516 376.263

TOTAL COMUNAL 0 96.709 517.409

11. Aprobación de Modificación de Programas de Prestación de Servicios

Comunitarios, DIDECO. Se remiten los antecedentes a los señores

concejales con la tabla.

El Alcalde, señala "este punto tiene relación con el punto número dos de esta tabla

en cuanto a las cuentas que se incrementan para contar con el personal necesario para

cumplir con el programa de prestación de servicios comunitarios".

La concejala Tapia, señala "este punto esta para ser aprobado Alcalde".

El señor Alcalde, procede a someter el punto número once a votación.
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El Concejal Barchiesi, aprueba.

La Concejala Pfaff, aprueba.

El Concejal Bustamante, aprueba.

La Concejala Tapia, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

El Concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde también aprueba, por lo tanto se aprueba por unanimidad el punto

número once.

Se adoptó por unanimidad de los Concejales asistentes v con el voto

favorable del Alcalde, aprobar la modificación del acuerdo adoptado en la Sesión

Ordinaria N°147. celebrada el 20 de noviembre de 2020. respecto del Programa

Anual por Áreas de Gestión. Año 2021. de la I. Municipalidad de Villa Alemana, en

términos de indicar que en el Anexo 2 Formulación Presupuestaria. Año 2021 -

"Programa Desarrollo Comunitario v Asistencia Social", se incrementa el monto

estimado del ítem 215-21.04-000-000-000 "Otros Gastos en Personal" en

$45.000.000. quedando ese item en $304.294.000. Por consiguiente el Programa

Desarrollo Comunitario v Asistencia Social queda con un presupuesto definitivo

total estimado para el año 2021 de $555.894.000.

12. Entrega de nómina de nombramientos de: Planta, contrata, honorario y

suplencia, providencia N° 03, del Jefe del Depto. de Personal, se remiten los

antecedentes a los señores concejales con la tabla.

13. Entrega a los señores concejales de Nominas de Permisos de edificación y

Resoluciones extendidos durante el mes de Diciembre del 2020 por la

D.O.M., inciso primero del Art. 116 de la Ley General de Vivienda y

urbanismo. Se remiten los antecedentes a los señores concejales con la

tabla.
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14. Entrega de Ord. N® 12 de SECPLA, mediante el que informa que en el

periodo entre el 04 y el 10 de Enero del 2021, no se realizaron

publicaciones, adjudicaciones ni contrataciones directas de propuestas, a

través del portal Mercado Publico. Se remite el documento a los señores

concejales con la tabla.

III. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión Salud, Concejala Pfaff.: Tramitación de Ley de Alivio en el

Congreso Nacional. La concejala indica "explicar que en la Comisión de Salud .estaría

aprobada la Ley de alivio, y que ayer felizmente fue aprobada también en sala, en la

Cámara de Diputados, me reuní anoche con un diputado de la Comisión Salud, y yo

Alcalde solamente quería pedir a usted con su equipo de salud estudiar esto, yo ya he

conversado con algunos dirigentes de salud, en relación a que fundamentalmente en

relación a lo de la ley alivio, tiene que ver con todos estos contratos que por necesidad o

como haya sido, la verdad es que yo no tengo cómo hacer las contrataciones en el

municipio, tendrán prioridad aquellas personas que durante tres años hayan tenido un

contrato breve, pero Inmediatamente renovado, que esas personas tengan la prioridad

para ser contratadas, digamos de planta como están contratados los otros funcionarios de

salud, y eso ya fue aprobado ayer en la Cámara de Diputados, yo le quisiera pedir a usted

Alcalde como presidenta de la Comisión, que estudiara con su equipo de salud, para que

lo tuvieran en cuenta antes de llamar a un concurso público, que se priorizara a esta

gente que está en esa condición, toda vez que esto lleva implícito lo que usted y todo el

Concejo, y todos los que trabajan en salud tanto hemos aceptado que tiene que ver con la

salud mental de todos los funcionarios, que en definitiva usted sabe que la estabilidad

laboral siempre va a dar mayor equilibrio y salud mental, sobre todo en tiempos de

pandemia. Entonces, en ese sentido le quería solicitar que usted pudiera tener en cuenta,

y luego entregarlo en esta reunión de comisión, los concejales estamos absolutamente de

acuerdo, que nosotros nos sumariamos absolutamente a esta iniciativa, que en definitiva

ya es Ley".

El Alcaide, manifiesta "le vamos a dar la respuesta a este tema que nosotros lo

estábamos esperando también, porque todo esto va asociado a financiamiento que tiene
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que llegar, entonces la próxima semana le vamos a dar la respuesta como en el mismo

concejo. Todo lo que dice la ley, todo lo que sea ley nosotros vamos a cumplir en un

100%, cuando es un tema de ley nosotros sabemos responder, y si hasta este minuto

alguien tiene alguna duda de que no se ha hecho así, como veo en la sonrisa sarcástica

del concejal Barchiesi, me gustaría que lo demuestre con hechos."

El concejal Barchiesi, responde "me parece que es una falta de respeto, no es ninguna

sonrisa sarcástica, Ud. no tiene idea de que es lo que ocurrió aquí, y porque me sonreí, y

lo considero una falta de respeto y no se lo acepto, así que por favor desdígase de lo que

acaba de decir."

IV. HORA DE INCIDENTES.

El concejal Barchiesi, manifiesta "respecto de la hora de incidentes, algunos

vecinos me están consultando por un cierre perimetral que se está haciendo en la calle

Riquelme, por la vereda oriente al llegar al paso bajo nivel, me preguntan si ese terreno es

municipal, o no, pues el cierre quedo incompleto y por lo tanto se termina convirtiendo en

una guarida para delincuentes porque el muro aún no está terminado. Espero que me

envíen por escrito la respuesta".

La concejala Tapia, indica "quiero complementar y agradecer que usted también

está en las averiguaciones, pero también quiero informar de que claramente los botilleros

se sintieron totalmente discriminados al no recibir ninguna notificación de parte de las

autoridades, que indique que ellos no pueden abrir, y tampoco entiendo cómo los

supermercados y minimarket no tengan ninguna prohibición de venta de alcohol, Alcalde

si me gustaría que usted pudiera también analizar que las botillerías puedan abrir los fines

de semana con horario reducido, según si la ley también lo permite. Eso sería de lo que

quería acotar".

El Alcalde, indica "si se llega a hacer la reunión que yo solicite sería bueno que

estuviera presente también, para que le informe a los amigos que tienen botillería",

El concejal Valderrama situación Mercadito de Villa Alemana. El concejal señala "producto

de la consecuencia que se ha vivido con esta pandemia ya bastante larga, y también

producto de algunos problemas que hubo en el centro de la ciudad, sobre todo en el



•-J w c o
o o ü <:}

centro comercial, el famoso octubre, hoy día hay 41 locatarios Alcalde, y ex locatarios del

centro de Villa Alemana que vieron su negocio en quiebra por estas razones, que hoy día

se han organizado en un mercadito en la avenida Valparaíso frente a lo que es el BCI, al

lado de la panadería PAN Y PAN. Yo visité el trabajo que están haciendo son 41 locales

de distinto rubro, y son cien por ciento gente de Villa Alemana. En este minuto están

trabajando para ingresar en la Dirección de Obras su carpeta para poder obtener la

patente correspondiente. Cuentan ya con su administrador, tos locales ya están bien

separados, y cuenta con baños Incluso para gente con discapacidad, la consulta y la

solicitud en este caso Alcalde tiene que ver con que la Dirección de Obras una vez

ingresada la carpeta, pueda abrir la puerta a una posibilidad de una patente provisoria

como se ha hecho en otras oportunidades, para que esta gente pueda comenzar a

trabajar Alcalde e intentar generar recursos para su familia, y también para la comuna. No

olvidemos que son 41 locales que van a pagar Patente Municipal, que van a generar

trabajo, y lo que quiero solicitar Alcalde una que se ingrese esta carpeta, usted pueda dar

las instrucciones en la Dirección de Obras, como lo ha hecho en otras oportunidades,

para que sea lo más diligente posible, para que este negocio y estos locatarios puedan

comenzar a funcionar. Estamos hablando de basares, de verdulerías, de todo tipo de

locales. Me imagino que usted ya conoce del tema, hay gente muy seria de Villa Alemana,

gente que cerro sus negocios por distintos motivos en este último periodo, y que inclusive

hay gente del comercio ambulante que se está reconvirtiendo felizmente a locatarios

establecidos, entonces a mí me parece una muy buena alternativa Alcalde, una muy

buena iniciativa y solicitar eso. De la misma manera me han solicitado la autorización que

sé que usted tiene que darla, para que el Director de Obras, pudiese recibir

preliminarmente al arquitecto que va a presentar estos documentos, porque ellos están

haciendo todo en forma bastante correcta y muy serla, entonces no quieren dar ningún

paso en falso, que les complique la futura apertura de este mercadito".

El Alcalde, señala "concejal yo ya firmé un documento en que se le solicitan

algunos antecedentes, así que eso está en proceso. Si corresponde hacerlo, sin lugar a

dudas se va hacer, como se ha hecho en otras oportunidades".

El punto número 2 del concejal Valderrama dice; Solicitud de pavimentación

Pasaje ESVAL de Junta de Vecinos San Luis". El concejal Valderrama, indica "es otro

tema súper importante Alcalde para los vecinos de ese sector, le llaman pasaje ESVAL,
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pero es la calle que esta sin tierra, sin pavimento entre la Población San Luis, y el

condominio de edificios, que es una alternativa de ingreso y de salida a esta población, y

al condominio. Yo conversé con don Jorge Jorquera, pero los vecinos están requiriendo

una reunión con usted y con el Director de Obras, lamentablemente por este tema de la

pandemia no se han acercado tampoco a la Municipalidad, pero el director de obras me

manifestó su plena voluntad previo a la autorización suya para poder asistir, y ver de qué

se trata este proyecto, no es un pasaje muy largo, pero es de gran importancia para el

acceso del sector. Entonces yo lo que quiero hacer primero que este tema quede en el

acta del concejo de hoy, que se trató, que aquí hay un interés de los vecinos, y que hay

una voluntad del municipio por medio el director de obra para asistir a una reunión con

ellos a la brevedad posible".

El Alcalde, indica "bien vale la pena que se comuniquen por intermedio de

organizaciones comunitarias, las reuniones de las organizaciones son directamente

primero con organización comunitaria Marcelo, y posteriormente organizaciones

comunitarias llama a reunión con los que realmente están en el tema a solucionar, por

ejemplo puede ser SECPLA, puede ser obras, los funcionarios municipales saben

exactamente. La comunicación carta al Alcalde y copia a organizaciones comunitarias,

dígale a la señora María".

El Punto número 3. Accidentes escala sin pasa manos. El concejal Valderrama,

señala he recibido un par de consultas respecto de una escala que está en el pasaje

nuevo Pisagua, en Veteranos del 79, yo visite el sector, es una escala bastante larga, y el

problema es que en ese sector viven y la usan muchos adultos mayores, y esa escala no

tiene pasamano para afirmarse, el último accidente lo protagonizo una vecina de 83 años

que lamentablemente perdió el equilibrio en la escala, aún está en reposo por las lesiones

que sufrió, y la idea de los vecinos, es que usted pudiese ordenar al departamento que

corresponda visitar el lugar, y ver qué tipo de arreglo se pudiese dar, básicamente un tipo

de protección para los adultos que transitan de ida y de vuelta por esa escala, en el fondo

es la calle que ellos usan. Yo les voy a mandar los antecedentes a la señorita Eveiyn

porque tengo fotografías, las dirección exacta para que lleguen al lugar".

El Alcalde, le señala al concejal "me parece bien Marcelo".
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La concejala Carolina Pfaff, manifiesta "me sumo a la solicitud del concejal

Valderrama, y justamente aprovechando este momento Alcalde, esto de que no pude

venir al concejo pasado por razones de salud, tenía que hacerme algunos exámenes

médicos, pero yo tenía una intervención y no quisiera dejar pasar esta oportunidad, pero

que es de justicia, me llama mucha gente y he tenido conversaciones también con mucha

gente, que han hecho un gran reconocimiento a la nueva gestión que ha tenido Desarrollo

Comunitario, a cargo de la señora Evelyn y a todo su equipo de trabajo, a los que

entregan paquetes, a los que entregan vales, etc., y yo creo que siempre es de nobleza

hacer esto público. Respecto de la Oficina de la Discapacidad que ha tenido un tremendo

giro, y un trabajo muy importante a cargo del señor Nicolás Muñoz, yo Alcalde quiero

dejar de manifiesto el cambio de mano, de entrega por parte de la señora Evelyn, siempre

cuando hay una mujer a cargo especialmente de los temas sociales, le ponen más

fuerza".

El señor alcalde se suma a las felicitaciones a la señora Evelyn, Directora de

Desarrollo comunitario.

El señor Alcalde, siendo las 11 horas con 27 minutos, en nombre de Dios, procede

a cerrar la sesión número 154 del Concejo municipal de V. Alemena.

ROBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas

^i/SECRETA

PATRICIO TORRES PALOMINOS

Secretario Municipal


